

jueves 31 de diciembre de 2020

Diputación presenta al Gobierno casi 40 proyectos contra la despoblación en los municipios menores de 5.000 habitantes

La iniciativa del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico ofrece, según Limón, una gran oportunidad para una de las prioridades de su mandato



[Descargar imagen](#)

La Diputación de Huelva, a través del Comisionado Provincial para el Reto Demográfico, ha presentado al Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) un total de 37 proyectos dirigidos a la lucha contra la despoblación en la provincia de Huelva. Es la respuesta a la 'Manifestación de Interés' lanzada por el MITECO para identificar proyectos tractoros para el reto demográfico y la lucha contra la despoblación que ya se están llevando a cabo, al estar incluidos en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

La presidenta de la Diputación, María Eugenia Limón, ha señalado que desde la institución se ha trabajado a fondo para diseñar y recoger el mayor número de "manifestaciones de interés", que es como el Ministerio denomina a las acciones concretas para abordar el reto demográfico y orientadas a los municipios de menos de 5.000 habitantes. Según subraya, "una de las prioridades de mi plan de Gobierno es la lucha contra la despoblación y el Plan que promueve el Gobierno es sin duda oportunidad para contribuir a ello".

"Creo en la prestación de servicios públicos de calidad como aliados en la lucha contra la despoblación, en servicios sociales que atiendan a los más vulnerables y a quienes más lo necesitan en estos momentos, por muy pequeños o aislados que se encuentren sus núcleos de población", ha asegurado Limón, añadiendo que los "entornos rurales deben ser vistos como espacios seguros, con una mejor garantía de calidad de vida".

En cuanto al contenido de las manifestaciones de interés presentadas por la Diputación, están vinculadas a las áreas de actuación propuestas por el MITECO. Destacan las relacionadas con la vivienda, recuperación del patrimonio y difusión de proyectos culturales; sectores productivos; empleo; y atención y cuidado de las personas en áreas rurales o en despoblación.

Por otro lado, de acuerdo con el papel de la Diputación en la provincia, un número importante están relacionadas con la cohesión territorial y digital, así como la conectividad digital en áreas rurales de difícil cobertura, tanto de banda ancha como móvil, otra de las líneas estratégicas del equipo de Gobierno provincial.

Igualmente, una gran parte del total de proyectos, en torno a una decena, está relacionada con destinos turísticos sostenibles en el medio rural. Junto a ellos, se incluyen manifestaciones de interés sobre la transición energética; la transición ecológica y el impulso de la bioeconomía -a través del aprovechamiento sostenible de recursos endógenos-, cambio climático y gestión de residuos.

A la relación de manifestaciones de interés presentadas desde la Diputación se unen las que han presentado los ayuntamientos, mancomunidades y empresas públicas de la provincia de Huelva. Todas las propuestas recogidas ayudarán a ampliar el conocimiento del MITECO en torno a proyectos viables orientados a luchar contra la despoblación y favorecer la cohesión territorial en los pequeños municipios y facilitar el lanzamiento de nuevos proyectos de impacto ante el reto demográfico en el marco del Plan de Recuperación.

La Diputación de Huelva ha puesto en marcha hace apenas un mes tanto el Comisionado Provincial para el Reto Demográfico como la Oficina 'Next Generation' del Plan de Recuperación para canalizar la captación y gestión de los fondos europeos que irán destinados a la provincia de Huelva. Ambos departamentos están concebidos como proyectos transversales de toda la institución, que pone sus recursos al servicio del Reto Demográfico, entre ellos los del Área de Desarrollo Local, para la captación de fondos europeos, así como sus herramientas de trabajo habituales en la cooperación con los ayuntamientos de la provincia.